

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa Jueves 14 Diciembre 1899

Num. 2551

¡Que me cuenta usted, señor don José!

—No puede continuar—y debíamos declarar así—la triste comedia que estamos representando. (Muy bien.)

—Estamos envilecidos. Los antiguos procuradores negaban subsidios a los reyes; las Cámaras del llamado estado llano sabían resistir los tributos; las actuales, las que son producto de este vicioso régimen de pactos y componendas, las de la mesocracia, son incapaces de todo.

—Hombre, eso es evidente; pero eso ya lo había yo oído... ¿De quién es? ¡Ah, sí! de D. Ramón Nocedal en su discurso de...

—¡Qué ha de ser! Eso es de su padre don Cándido.

—Pues yo juraría habérselo oído a Aparisi.

—¡Ya lo crac! Y a Donoso, y a Balmes... Es uno de los lugares comunes de todos ellos. Y por cierto que ya se debía omitir; porque ya estamos enterados, y con esas cosas únicamente se logra provocar rechiflas de los liberales, y espantarlos; cuando lo que había que hacer era atraerlos y dejarnos de cuestiones bizantinas, y acomodarnos un poco a los tiempos en que estamos, y a la sociedad en que vivimos, y no hacernos imposibles, y...

—Y cállese V. y no diga majaderías, so bolonio. Quien ahora dice eso, aunque antes se riyese cuando lo decían los otros, es el Excmo. Sr. D. José Canalejas, liberal, y archiparlamentario, y demócrata además, y de la purísima cepa progresista.

—¡Canalejas!

—Canalejas, en su discurso del 28 de Noviembre en el Congreso de diputados. Sin que nadie le contradijese, antes convencidísimo todo el mundo de que esa es la verdad.

—Me deja V. atónito!

—Porque es V. un simplaine.

—¿De modo que no es bizantinismo, que no es hacerse imposible?...

—Al contrario; hombre, al contrario. Era tan claro como la luz del día que todas las libertades liberales y todas las prácticas parlamentarias habían de dar el fruto que han dado; desquiciándolo, revolviéndolo y arruinándolo todo; era tan claro como la luz meridiana que la única manera de conservarse incólume era no transigir en nada, no ceder en nada con semejantes partidos y sus desastrosas ideas; era claro como el sol del medio día que el único modo de hacerse, no ya posible, sino necesario, era luchar sin tregua ni descanso contra todos

los partidos que están asesinando a España, mantener enhiesta e incontaminada la bandera antiliberal, ser odio y espanto de todos los partidos liberales, y por consiguiente esperanza, refugio y amparo de los pueblos escarmentados.

—Pues si todavía hay quien dice que la intransigencia tiene la culpa...

—Dirán lo que quieran; pero ahí los tiene V. a los mismos liberales: para ver de sobrenadar y no perecer en el universal naufragio de todos los partidos, los mismos liberales no encuentran otro camino, en ese punto y en otros, que repetir ahora á gritos como unos papagayos, lo que antes les decíamos nosotros y ellos rechazaban, y proclamar que el parlamentarismo es una farsa, que los partidos son la causa de nuestra ruina... y todo lo demás; á ver si otra vez embancan á los tontos y quedan flotando.

Ya no es menester probar la bondad de los principios verdaderos; lo que hay que hacer es desenmascarar á los que quieren hacer de ellos máscaras con que pasar por buenos y andamos en que sostenerse; lo que importa es ofrecer núcleo compacto, perfectamente antiliberal y de todo en todo intransigente, á los pueblos escarmentados, que, sin unidad y organización, no tienen modo, y es lo único que les falta, de resistir y rechazar á sus tiranos.

Lo que nosotros decíamos á los transigentes.

Quod erat demonstrandum.

Los anuncios

—¿No se han fijado Vds. nunca en las planas de anuncios que traen los periódicos de ciudades importantes y populosas; planas variadísimas en asuntos, en estilos, en forma y en interés?

Vale la pena de fijarse en ello. Podemos decir, parodiando un conocido refrán: dime lo que anuncias y cómo anuncias, y te diré quien eres. Porque los anuncios dan idea, quizá mejor que los censos y las estadísticas, del grado de importancia y de cultura, de las virtudes y vicios de una población.

Si en Babilonia ó en Tebas, por ejemplo, se hubiesen publicado periódicos, y de estas publicaciones conociéramos hoy

dia solamente las planas de los anuncios, sabríamos más de la historia de aquellos pueblos, mucho más que lo que se sabe hoy por las inscripciones cuneiformes ó jeroglíficas, que Champollion y otros sabios han tenido la admirable paciencia de descifrar.

En los anuncios hay arte, ciencia, literatura... hasta cierto punto. Los anuncios son calendario, libro de cocina, consultorio comercial y mercantil, una verdadera enciclopedia en fin, en la cual hay mucho que leer... y muy poco en qué fiar.

Porque, eso sí, la historia de Babilonia ó de Tebas que reconstituiríamos por medio de los anuncios, sería quizá inexacta ó bastante falsa; pero ¿acaso no lo son también las que conocemos ahora por medio de todas las fuentes históricas, aun después de depuradas en el crisol de la crítica moderna?

Muchos anunciantes son embusteros: ¡quién lo duda! pero quizá no tanto como algunos historiadores.

Hay anunciantes absolutos, por ejemplo: «Ni un enfermo se muere usando la «Canardina» del Dr. Grilla.»

Otros son más relativos y modestos: se contentan con salvar el 99 por 100 de la humanidad doliente.

Hay anuncios de carácter imperativo: «¡Alto! ¡No paseis adelante sin leer!»

Otros avisan con dulzura: «Señora, empieza V. a encanecer, y es preciso etc.»

Bastantes contienen sorpresas y combinaciones más ó menos ingeniosas:

SE REGALAN MIL Duros al que pruebe que el salchichón, marca «El burro»...

Se encuentran también del género irónico, como el siguiente que copio al pie de la letra:

Aviso.—Se suplica á la persona que se haya llevado por equivocación un ruso del cuarto del terrado perteneciente á la casa número... de la calle de... se sirva pasarse por dicha casa y se le entregará la esclavina que se de-

jó olvidada con el fin de que no tenga la prenda incompleta.

Muchos tienen detalles y exigencias incomprensibles:

«Se desea un matrimonio de Vitigudino; el marido que gaste barba corrida y la mujer peluca, para cuidar animales de corral.»

También los hay muy tristes: «Caridad.—La implora una familia....»

Por fin los hay que merecen que al autor del anuncio y al editor responsable del periódico que se lo publica, los metan en la cárcel. Por indecentes.

Y si ahora me dicen ustedes que los anuncios no sirven para nada, les probaré lo contrario con sólo hacerles considerar que me han servido para escribir un artículo, que no tiene pies ni cabeza, es verdad, pero que va á las cajas, igual que si contuviera alguna cosa digna de imprimirse.

C. M.

Tortosa 14 Diciembre de 1899.

El Transvaal en la Exposición de París

Hace constar la prensa francesa, que, á pesar de la guerra anglo-boer, la república sudafricana prosigue activamente sus trabajos en los terrenos que ha de ocupar en la próxima Exposición de París.

Dirigen la instalación Mrs. Bousques inspector de minas del Transvaal, y Pierson, ingeniero francés.

La exposición minera Transvaaliana tendrá dos secciones: una subterránea y otra á flor de tierra.

Consistirá la primera en la reproducción exacta de una mina de oro, con sus diversas series de filones, pozos, galerías, máquinas extractoras y perforadoras en pleno funcionamiento, personal obrero y técnico, etc.

En otra instalación subterránea figurará un modelo de las minas «Ferreira» «Ferreira deep» y «Rubinson-deep», para enseñar al público la sucesión de los trabajos en un mismo filón y á diversas profundidades.

En la sección exterior se hallarán expuestos los aparatos destinados á fraccionar, moler y amalgamar el mineral; el «frucwaner» que concentra las piritas auríferas; las máquinas ele-

vadoras, que conducen el oro á las cubetas de cianuración; en una palabra, cuantos mecanismos intervienen en la preparación del mineral, desde las operaciones primordiales hasta la fusión y el colado en barras.

Buques en construcción

—((o))—

Cardenal Cisneros

Se puso la quilla en 1.º de Septiembre de 1890. Van gastadas en él 17.305.000 pesetas, y se calcula que para concluirlo á mediados del año próximo habrá que gastar 1.266.000 pesetas.

Princesa de Asturias

Se puso la quilla en 28 de Septiembre de 1889. Se acabará dentro de dieciocho meses. Van gastadas 17.252.000 pesetas, y faltan por gastar 2.866.000.

Cataluña

Se puso la quilla en 23 de Enero de 1890.

Se tardará en concluirlo tres años. Van gastadas en él 4.730.000 de pesetas y faltan por gastar 8.411.000.

Reina Regente

Se puso la quilla en 27 de Marzo de 1897. Van gastadas en él 2.500.000 de pesetas, y quedan por gastar 7.500.000.

Figura también en construcción un barco llamado *Mosquito*, en el que van gastadas pesetas 50.000, sin que figure en la relación de buques de la Armada española.

Tan escarmentados nos hallamos, que al leer estas cifras no podemos menos de exclamar: ¡Lástima de dinero!

¡Oh, que buen país!

—((i))—

Una de tantas cosas llamadas á desaparecer, mucho antes quizá que la forma poética, es la idea generalmente admitida de que la Administración de los Estados Unidos es la de más ancha manga del universo, y sinó dígalo el reglamento de que hace poco tiempo disfrutaban los habitantes de la ciudad de Yowa, que como ningún lector ignora, figura en el mapa de la gran República americana.

En esa ciudad modelo, cada hijo de vecino, en uso de su libertad, tiene que meterse en su casa á las once de la noche, so pena de pagar 25 dollars de multa, ó de pasar veinte días en la cárcel. Una enorme sirena de vapor, con sus mugidos espantables, es la encargada de tocar á retreta y de hacer llorar á los chiquillos.

Esto, de noche. De noche y de día el escupir en el suelo cuesta la miseria de cinco dollars, lo cual determina que sólo la gente adinerada es la que puede permitirse ese lujo.

Supónganse ustedes—y perdonen—que son moradores de Yowa, y que después de haberse visto en la necesidad de escupir y de pagar la

correspondiente multa, dejan caer al suelo una corteza de naranja y discuten en la vía pública con un amigo algo acaloradamente; continúen ustedes suponiendo que tienen perro y que al animalito le da la ocurrencia de perderse de vista y extraviarse, y terminen figurándose que después de extraviado el perro acaba por perderse también el amo, con lo cual les dan á ustedes las once de la noche en la calle.

Pues bien, aplicando á cada uno de estos delitos la tarifa de penalidad vigente en Yowa, son ustedes en deber:

Por acostarse tarde, 25 dollars.

Por escupir, 5 dollars.

Por dejar caer la corteza de naranja, de 5 á 100 dollars.

Por la discusión acalorada, de 5 á 100 dollars.

Por la pérdida del perro, 3 dollars.

Por la pérdida del amo del perro, ocho meses de cárcel.

Suponiendo, pues, la comisión de todas estas faltas, y que la autoridad competente aplica á ustedes la columna menos favorable del arancel, resultará que con pagar 233 dollars y pasarse ocho meses en la cárcel, han liquidado ustedes cuentas con la justicia y quedado como unos caballeros.

En fin señores míos, todavía va á resultar que en España vivimos como ángeles, y el Gobierno que nos rige es el mejor de los habidos y por haber.

Los nonagenarios

y León XIII

—((i))—

Ya saben nuestros lectores que un anciano, el abate Cottat, nacido, como León XIII, en 1810, ha invitado á todos los nonagenarios católicos nacidos en el mismo año, á unirse para ofrecer al Padre Santo un mensaje de adhesión.

Como se desea que suscriban el mensaje el mayor número posible de católicos de dicha edad, se avisa que antes del 2 de Febrero próximo envíen su adhesión al reverendo abate Cottat, Thonns; Oberland-Bernois (Suiza).

Largo y elocuente es el mensaje que los nacidos en 1810 dirigen al Papa, asociándose respetuosamente al universo cristiano para presentar al Padre común de los fieles el homenaje de su admiración y el tributo de su filial respeto. Termina el mensaje de los nonagenarios pidiendo á Su Santidad una bendición especial para la hora de la muerte.

Como pudiera ocurrir que varios católicos, entusiasmados ante la idea de adherirse á un mensaje al Papa, suscribieran el documento sin advertir que para ello es indispensable haber nacido en 1810, se exigirá la fe de bautismo y otros documentos para garantizar la autenticidad de los contemporáneos de León XIII.

Al Padre Santo le ha complacido muchísimo la idea de los nonagenarios del orbe católico, y espera con impaciencia conocer cuantos suscri-

birán el documento. Por ahora han firmado 62.

SUBTERFUGIO PEREGRINO

—((o))—

Nuestro querido colega "El Diario de Lérida", da cuenta de que el Ayuntamiento de Tárrega ha rechazado la proposición presentada por algunos vecinos de poner una placa con la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, en la fachada de las Casas Consistoriales, por la *pederosísima* razón de que "tratándose, como se trata, de un edificio que no es de su propiedad particular, sinó del municipio, por ello puede muy bien suceder, que mañana sea administrado por personas que en religión piensen de distinto modo; y en este caso, con igual derecho que puede acordarse hoy la colocación, puede ser acordado mañana, no sólo su levantamiento, si que también su sustitución por otros emblemas anti-religiosos con lo cual se cometería profanación contra la Venerable Imágen del Sagrado Corazón de Jesús, que impávidos tendríamos que presenciar sus devotos; y fué acordado por unanimidad no acceder á la petición citada."

A lo cual, entre otras cosas, muy bien dichas, opone nuestro colega el argumento siguiente:

"Si el Corazón de Jesús no puede entrar en el Ayuntamiento por más que éste y la población que representa sean en la actualidad católicos, en razón á que con el tiempo uno y otra podrían no serlo y ultrajar á la Sagrada Imágen arrojándola de la casa consistorial, la misma razón vale igualmente para que los Concejales católicos le nieguen la entrada en sus casas, toda vez que sus herederos y aun ellos mismos pueden variar de creencias y rechazar á Jesucristo con el *nolimus hunc regnare super nos*, de los judíos.

¡Vaya una lógica... liberal la que gasta el Ayuntamiento de Tárrega!

CRÓNICA

Durante la pasada noche ha llovido, si bien con poca intensidad.

A la madrugada se ha levantado un viento huracanado, que continúa esta tarde con mucha violencia y habiendo refrescado bastante.

Varios periódicos, católicos, por supuesto, dicen que ha tenido honrosa solución el lance pendiente entre los generales Castellani y Auñón, católicos también, naturalmente.

El segundo ha dado al primero una cuchillada en la cabeza, con todas las reglas del arte. ¡Qué honor para el Sr. Castellani!

Hasta la hora presente no se sabe que hayan sido castigados ni los *héros* del lance, ni los padrinos, (católicos también, no hay que decirlo),

que intervinieron en la honrosa solución.

Ahora, haga V. caso de los folletos que nos recomiendan la unión con esos... católicos.

—Lemos en un periódico de Barcelona:

El próximo domingo, por la noche, el Centro Moral Instructivo de Gracia celebrará una velada literario-musical, dedicada á su Patrona la Inmaculada Virgen María. El discurso de fondo ha sido confiado al doctor don Jaime Cararach é Iborra, canónigo dignidad Maestrescuela de la Catedral de Tortosa, provisor y vicario general de aquel obispado y antiguo socio del Centro. Varios poetas, entre ellos el Rlo. don Jacinto Verdager, han ofrecido su concurso para dicha fiesta, en la que también tomarán parte los coros de la Pia Unión de San Miguel Arcángel.

—Nueva industria.—En un periódico de Barcelona leemos hoy un anuncio en el que se ofrece un real por cada rata viva que se presente en una casa cuyas señas indica.

¡Animo, cazadores!

Interesante

De la Alcaldía hemos recibido la siguiente nota:

En virtud de lo solicitado por el Sr. Alcalde de esta Ciudad, el Delegado de Hacienda de esta provincia, ha tenido á bien prorrogar el pago de las contribuciones territorial, industrial y urbana hasta el 18 del actual inclusive.

Anoche, á las 7, fué visitado nuestro particular amigo D. Domingo Masuel, Administrador del Banco de Tortosa, de cuya enfermedad, que se ha agravado extraordinariamente, dimos cuenta en el número de ayer.

Deseamos al enfermo lo que mejor le convenga para su bien espiritual.

—Dice un periódico de Barcelona que ante la casa de la Ronda de San Pedro donde se ha montado el establecimiento modelo, perteneciente á la Sociedad Española de Molinería y Panificación por el sistema Schweitzer permanece estacionado permanentemente un compacto grupo, contemplando el funcionamiento de los sencillos y limpios aparatos que convierten el trigo en pan, aprovechando del precioso grano todos los elementos nutritivos. A la hora de la expedición del pan fómase una larga cola, no habiéndolo bastante para cuántos lo solicitan, pues la instalación no basta para satisfacer todos los pedidos.

Este sistema que en cierta manera restaura el gusto por el que los catalanes llamamos *pa de casa*, cuenta ya cinco ó seis años de existencia. En Suiza, principalmente en Ginebra, está muy generalizado: al pan por él obtenido le llaman allí *pain complet*, y cuenta con muchos consumidores que lo prefieren al otro, aun no siendo tan blanco, por su riqueza nutritiva y también por su baratura.

—Misa del Gallo el 31 del presente mes.—A petición del Comité Internacional del Solemne Homenaje á Jesucristo Redentor, el Soberano Pontífice ha autorizado la celebración de una misa del Gallo en todo el orbe católi-

ce, previa autorización del Ordinario, el 31 del corriente mes de Diciembre, y otra el 31 de Diciembre de 1900, para empezar y terminar el Año Jubilar; pudiendo comulgar en dichas Misas todos los fieles que á ellas asistan.

—Mañana, viernes, desde las 8 hasta las 10, se celebrarán en la Capilla Parroquial del Sagrario, misas readas por el alma de D.^a Antonia Epuny, fallecida en Noviembre último.

—Actualmente se están celebrando en Madrid oposiciones para secretarios de Ayuntamiento.

Un periódico hace notar que en dichas oposiciones se da el caso extraordinario de que se haya presentado á solicitar la aprobación un gobernador civil: el de la provincia de Orense.

—La generalidad de los agricultores de esta provincia, se quejan de que la sequía pertinaz que venimos sufriendo, impida la plantación de vias americanas que, por otra parte, la extensión de la flojera, hace indispensable, si se quiere salvar la principal fuente de riqueza del país.

—El Sr. Vicario Capitular de Calahorra, ha recibido en secreto de confesión los siguientes valores, que parece fueron del Hospital de la Abadía de Najera: una suscripción de Denda amortizable de 46.168'32 reales de vellón, un resguardo de depósito por 30.000 reales con 8 por 100 de interés; otro por 15.000 y otros documentos importantes por 80.772 y 18 028'28.

—Según noticias, se activan los preparativos para celebrar en breve un mitin político en Tarragona, en el cual tomará parte el acreditado hombre público D. Segismundo Moré.

¡Malo! podrían los tarraconenses ahorrarse el mitin.

—Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señoras.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

Del Transvaal

Paris, 13.

La batalla de Stormberg
Los periódicos ingleses publican un telegrama de Lorenzo Marquez comunicando algunos detalles que ha dado el presidente del Estado libre sobre la batalla de Stormberg.

Según M. Steyn, los ingleses trataron de asaltar las trincheras de los boers situadas en unas alturas; pero, después de encarnizado combate, se vieron obligados á rendirse en número de más de 500. Se ignora la cifra á que ascienden los muertos y heridos.

En contradicción á las noticias

transmitidas anteriormente, el «Times» publica un telegrama de Capetown en el que se dice que los ingleses se retiraron en medio de la mayor confusión.

De Ladysmith

El War Office ha publicado un despacho del general Buller, transmitiendo otro de sir Jorge White. El jefe de las fuerzas sitiadas en Ladysmith comunica que 500 ingleses destruyeron un cañón de grueso calibre en Surprise-Hill.

Los boers les cortaron la retirada, causándoles 66 bajas, entre muertos, heridos y prisioneros.

Circulan rumores de procedencia inglesa, que el general White ha abandonado la plaza de Ladysmith con toda la guarnición.

La noticia, por lo grave, necesita confirmación.

Evacuación de Ladysmith

Telegrafian de Londres que según despachos del campamento de Frere, una patrulla de 30 soldados de caballería inglesa, sostuvo un vivo tiroteo con los boers cerca de Kieveley.

Los boers, que eran 200, hubieran caído seguramente en una emboscada, pero un escuadrón de dragones ingleses se adelantó dando una carga, y esto hizo que aquéllos se dispersaran, librándose de una derrota.

«The Times», comentando la salida de la guarnición de Ladysmith, la considera como una imprudencia, por la que censura al general Withe.

La noticia de la evacuación de dicha plaza ha producido en Londres un efecto verdaderamente deplorable.

Nueva derrota de los ingleses

Comunican de Londres que se ha recibido un telegrama del general Methuen en el que dice que la artillería cañoneó ayer una fuerte posición ocupada por los boers.

El cañoneo duró todo el día, siendo rechazada la brigada que atacó dicha posición.

El enemigo disponía de 12.000 hombres.

Añadé que las pérdidas de los ingleses son muy importantes.

Telegramas

—000—

Prisioneros libertados

Madrid, 13.

Se ha recibido un despacho oficial de nuestro cónsul en Manila participando que, además de los prisioneros puestos en libertad, según comunicó en su cablegrama de anoche, hay otros 557 en Cagayán y que de éstos 150 son religiosos.

Calcula el citado cónsul en 4.000 los prisioneros que han sido puestos en libertad desde el 29 de Noviembre.

Temporal

Paris, 11.

Un terrible temporal ha producido grandes estragos en Niza.

Un magnífico hotel ha quedado completamente destruido.

Se tiene noticia de 12 muertos y 8 heridos. Faltan detalles.

Los puertos de Filipinas

Según noticias oficiales, el Gobierno de los Estados Unidos ha ordenado al general Ottis que abra á la comunicación internacional los puertos del Archipiélago Filipino.

Esta orden ha sido motivada por las continuas reclamaciones de las potencias europeas.

Incidente ruidoso

Derrota del Gobierno

Madrid, 13.

En la sesión de esta tarde en el Congreso, el señor Bergamín ha presentado y apoyado una enmienda pidiendo la supresión de la subsecretaría, de la secretaría particular, Junta consultiva de Marina y otras importantes economías y censurando el desarreglo que reina en los ministerios de Guerra y Marina.

Después de haber pronunciado discursos los Sres. Ruiz, Maura y Romero Robledo, contesta el señor Silvela, diciendo entre otras cosas, que las reformas, tal como se pretenden, no son de hombres reformistas, sino de charlatanes. (Rumores).

El señor Sánchez Guerra: ¿Ha dejado su señoría en ellas girones de su piel y pedazos de su carne?

El señor Silvela: Sí, yo he dejado girones de mi piel y trozos de mi carne en lo hecho: lo demuestran las elecciones.

Grandes rumores y protestas en las oposiciones.

Repito lo dicho, dice el señor Silvela, y recuerda lo hecho en la reforma de las leyes provincial y municipal, que tan escandalosamente haciais regir.

Grandes protestas en las minorías. La mayoría aplaude.

«De banco á banco se cruzan frases de cuneros, encasillados.»

El Presidente agita la campanilla repetidas veces.

El señor Silvela pronuncia algunas palabras que no se entienden á causa del ruido de la Cámara.

Restablecida la calma se oyen voces de: ¡A votar! ¡A votar!

Se efectúa la votación nominal de la proposición del señor Bergamín.

Votan en pró todas las oposiciones, incluso los amigos del duque de Tetuán, resultando rechazada la proposición por 101 votos de los ministeriales contra cien de las oposiciones.

Al conocerse el resultado, aplauden en los bancos de las minorías.

El voto que ha dado el triunfo al Gobierno, ha sido el del Presidente.

Entre los que han votado contra el Gobierno figuran los diputados catalanes señores Sala y Bustillo.

Varios diputados se han abstenido, figurando entre ellos varios ministeriales.

En los pasillos reina gran confusión, recriminándose unos á otros los diputados de la mayoría por el resultado de la votación.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS, Á LOS DISENTERÍCOS, cuya vida se prolonga un remedio verdaderamente heroico que corta su diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete; á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, TIFUS Y AFECCIÓN DE LA PIEL.

Pidánsese en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del Autor.

Á LOS HERNIADOS (TRENÇATS)

INTERESANTE

Curación radical de las hernias (trenchats)

Mediante el acreditado *Braguero óptico hernial Vives*, con Real privilegio; el único aparato herniario medicinal conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electro-magnéticos que refuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación.

Aprobado y recetado por las eminencias médicas nacionales y extranjeras y premiado con medallas de oro en varias Exposiciones. Lo patentiza ser un aparato que puede curar científica y positivamente toda clase de Hernias por crónicas y rebeldes que sean, el hecho de haber curado con el mismo ancianos de 60 y 75 años de edad, que hacía venían sufriendo de 30 á 40 años una grave dolencia. Ojo con los charlatanes y falsificadores que recorren poblaciones engañando incautos. El único y exclusivo representante que tiene la «Casa Vives», de Barcelona, calle de la Unión, 17, para la Venta y Aplicación de sus bragueros medicinales en toda esta comarca es el Dr. Alemany, calle de la Rosa, número 14.—Tortosa.

PARA SOMBREROS Y GORRAS



Casa ALOGUÍN

Angel, 23
PRECIOS SIN COMPETENCIA

El S. Corazón de Jesús



Ornamentos de Iglesia
Ant^o. Delsors
CIUDAD, N. 3. — TORTOSA
Recomendamos en gran manera esta antigua y acreditada casa, pues en ella encontrarán los Sres. Curas y

Comunidades religiosas, con gran economía en los precios, los siguientes artículos:

Sección de ropas

Falios, Pendones, Banderas, Ter-nos, Capas pluviales, Dalmáticas, Ca-sullas, Capitas para el Viático, Paños pe hombros, Estolas de una y dos ca-ras, Centros para casullas, Damascos en todos colores, Brocateles, Tissus, Rasos, etc., etc., Albas, Manteles, Rognetes sobrepellices y todo quan-to pueda convenir, perteneciente a di-cho ramo.

Sombreros para Sres. Sacerdotes

De todas clases como son, felpa, castor, topos, en diversas formas y ta-lidad, como también bonetes y soli-deos.

Merinos, telas y puntillas

Especialidad en merinos y estan-bres, precios muy ventajosos, para Mantecos, Dalletas, Balandranes, So-bretodos, Sotanas, etc. Así como tam-bien gran surtido en Albas, Mantel-les, Rognetes, Sobrepellices, etc., etc.

Metales

Completa colección en toda clase de metales, Custodias, Cálices, Copones, Relicarios, Incensarios, Vinajeras, Lámparas, Sacras, Atriles, Candeleros y todo lo demás perteneciente a este ramo.

Misales

con todos los Santos nuevos y cua-dernos de difuntos, con impresión cla-ra y buena encuadración, todo á precios muy ventajosos.

Pasamanería

Gran variedad y gusto en toda cla-se de pasamanería, como Cingulosa, Burjas, Alamares, Fiadores, etc., etc.

NO EQUIVOCARSE

Tienda **DELSORS.- Ciudad, 3.**
Imprenta de "El Estándarte Católico"

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por orónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa. Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez. No contiene opio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

Zapatería de MORESO, Plaza Catedral, Tortosa

- Botinas mate puntera ó doble suela clavado para caballero á pesetas 10'50
- cartera figurada cosido á mano 11
- puntera 13'50
- piel color puntera clavado 11
- Brodegus piel rosa doble suela 11
- color 11
- forma povedad 12
- Basis cartera 13 y 14
- todo charol, último modelo 16
- mate forma novedad 17
- PRECIOS FIJOS, SIN COMPETENCIA 18

Licor de fibrina y carne líquida Richard

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias.—Depósito al por mayor:

Farmacia del Dr. Calleja

Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.—ortosa.

DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable

En el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella.

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

AL NUMERO 10

de la calle del Angel se ha trasladado la antigua relojería

MANUEL CLIMENT

MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE de relojes COMPOSTURAS GARANTIDAS

JUAN JOSE GUCALA

Médico-Cirujano-Oculista

Ex ayudante del eminente oculista doctor Barraquer de Barcelona. Ex médico ayudante en enfermedades de los OJOS y cirujía general de los Hospitales Provincial, Princesa, Real Refugio y de enfermedades del OIDO en la Escuela de Especialidades de Madrid.



Después de muchos años de ejercicio de Médico y práctica hospitalaria, participa al público (á quien lo ignore) que ejerce una Consulta para toda clase de enfermedades que sean del dominio de la Medicina y Cirujía, enfermedades de Ojos, Oido, Nariz, Garganta, Mujeres, Niños etc., etc.

La especialidad de enfermedades de los OJOS la ofrece al público á la altura de los mejores especialistas de España. Se hacen toda clase de operaciones tales como: cataratas, pupilas artificiales, (para dar vista á los de nubes, tela) pterigion tumores, fistulas, lagrimeo, dactioblenorrea, triquiosis (pestañas á dentro por operación y electricidad) Entropión ectropión, Stra-bismo, graduación de vista para Miopia, hipermetropia, Asti matismo, defectos, etc. Granulaciones método especial para obtener alivio pronto. Horas de consulta: Mañana, de 9 á 1; tarde de 6 á 8. Cura gratis para los pobres á las 8 de la mañana.

PRECIOS MÓDICOS

Nota.— Habitaciones y asistencia para operaciones delicadas, en casa el médico.

Calle del Puente, 3.-TORTOSA

ALMANAQUES PARA 1900

LOS HAY DE TODOS PRECIOS Y CLASES — y los tan recomendados del

SAGRADO CORAZÓN

Asturo Voltes
Angel, 3.-Tortosa